

Vic-en-Bigorre. Discriminations : prévention par le théâtre



Éducation, Hautes-Pyrénées, Vic-en-Bigorre

Une compagnie théâtrale, "Le Trimaran", engagée dans une action nationale pour prévenir la violence autour des discriminations ; sur un concept de théâtre interactif, de lieux en lieux (écoles, collèges, lycées...) la troupe propose réflexion, échange, débat, amenés par des saynètes jouées par les jeunes des établissements. Étape à la cité scolaire Pierre Mendès-France, où au lycée professionnel, les élèves sont entrés dans une situation théâtrale participative. À l'affiche "Graine de supporters", et au fur et à mesure, des réactions, des notions précisées, illustrées, de la ségrégation au racisme et à la xénophobie, des Etats-Unis à l'Afrique du Sud. Des pages de l'histoire du monde à travers des engagements et actions d'hommes et femmes dont les noms reviennent (Rosa Parks, Martin Luther King, Nelson Mandela, Arthur Ashe...), et aussi des anecdotes du quotidien, de la proximité avec les comportements nourris de préjugés, d'exclusions et d'amalgames dans les stades ou les quartiers. Par exemple, les "codes entre potes" dont des styles vestimentaires identitaires, blogs de groupes sur les réseaux sociaux, sociétés de supporters de clubs sportifs : quelques-uns des vecteurs qui ouvrent des champs aux discriminations.